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財團法人臺灣省私立香園紀念教養院 

第 12屆家長大會第三次會議  會議記錄 

壹、時    間：109年 1月 18日上午 10時 00分-11時 00分 

貳、地    點：香園紀念教養院湖口院區   愛心園餐廳 

叁、主    席：陳百合 會長 

肆、記    錄：葉芳玲 社工員 

伍、出席人員：如 簽到表 

陸、記錄內容： 

一、主席致詞：(略) 

二、副會長致詞：（略） 

三、院長致詞：（略） 

四、報告事項： 

(一)第 12屆家長大會第 2次會議(108.7.27)決議事項辦理情形報告。 

序號 提案討論內容與決議 辦理情形 

1 

有關本院擬籌備本院108年30週年

院慶活動乙案，提請 討論。 

決議：家長委員一致決定以香園基

金會的決定為依據，家長會全力配

合。 

本院業已於 108年 11月 23日由

香園基金會協助辦理完成，感謝

家長們的支持。 

2 

有關本院將於 109年度全面執行每

月一次親子假期乙案，提請討論。 

決議：照案通過。 

依決議執行辦理。 

(二)家長會財務組報告，基金收支明細，請 參閱附件一。 

(三)109 年度各組工作業務報告（教保組、生活服務組、護理組、社工組、總

務組）。 

(四)報告家長委員會討論決議之事項。 

案由(一)：有關 109年度家長會是否比照 108年補助本院郵資支出費用費 

一案，提請討論。 

說  明：本院家長會自 107年起每年贊助本院郵資費用一萬八仟元，為 

讓家長(屬)能瞭解院內之服務，本院會郵寄各項會議及服務內容讓家(長)屬

知悉，以利各項服務業務之發展。 

  決    議：經由各委員討論後，照案通過。 

 

案由(二)：有關 109年度擬請家長會補助服務對象之水果，以增進其健康一 

案，提請討論。 

說  明： 

1. 108年經由家長建議應每日提供服務對象食用水果，感謝家長會以及社會
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人士的補助，讓服務對象週一至週五中餐均能享用水果。 

2. 依據國民健康署建議民眾養成「3蔬 2果」的健康飲食型態，每天應攝取

3份蔬菜及 2份水果，可促進身體健康及預防慢性疾病。 

3. 綜合以上，懇請家長會能持續補助 109年度服務對象水果費用，增進服務

對象身體健康。 

決  議：經由各委員討論後，照案通過。 

 

  五、提案討論： 

案由一： 

109年度母親節親子聯誼活動之辦理方式，提請討論。 

說明：為營造共融、共好的服務，以及增進服務對象與家人間的情感，請貴家

長(屬)提供辦理親子活動的意見。以利本院社工組規劃 109年度親子活動。詳

見附件一(109年度節慶活動辦理意見調查表)。 

決議：照案通過。 

 

案由二： 

有關本院第 12屆家長委員遞補乙案，提請討論。 

說明：原第 12屆家長委員林金珠女士擔任文書組委員一職，因考量交通問題，

其子 女於 108年 12月 31日辦理離院手續，故辭去家長委員文書組委員一職。 

決議：經由各委員討論後，由游瑞珠女士擔任文書組委員一職。 

 

  六、臨時動議： 

吳秀霞女士表示： 

上個月 17號有一個卡拉 OK的社區融合的活動，我們家屬的這趟，關於

交通的問題，我們在外面等了快一小時，結果老師打給一位司機說只有一趟

而已，但後面其實還有兩趟學生在門口等候，覺得這樣的安排不太妥當。 

黃慧玉院長回覆： 

之後我們會去檢討有關社區融合，我們機構有在做調整，就是我們會鼓

勵服務對象或者工作人員在進行社區融合的部分，盡量使用大眾運輸交通工

作，因為我們司機大哥要準備退休了，機構以後不見得會有司機，可是真正

在融合的部分也強調需大量地使用大眾運輸工具，但如果是旅遊或是其他我

們就採用租賃遊覽車或其他交通工具來執行，可能未來社工組在接洽相關活

動時，我們會在評估，我們的資源可以做到哪裡，我們沒辦法所有的社區活

動都提供交通工具，所以工作人員都知道要使用大眾運輸工具，其實這有一

個好處，身權公約裡有一條是無障礙，有一個原則，在全面盤點無障礙設施，

包含交通設施，含低底盤公車或者有些資訊，當我們社會的環境無障礙設施

做得越好越能夠讓我們的障礙者外出率增加，我們要去計算障礙者出門困不

困難，很多的困難是因為交通不便及沒有相關的支持，所以這邊我們會盡量
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去使用大眾運輸交通工具，這邊也在跟家長說明，未來我們辦理活動會避免

大型且都是障礙者一同出門，我們盡量會跟一般人，能夠一起融入社區的活

動。 

葉淑玲女士表示： 

我每次來都覺得香園越做越好，今天聽老師們的簡報，有提到說，我一直覺

得你們對牙齒的保健做得很好，然後今年度會再增加視力、骨質疏鬆、高血

壓等，我們該做的體檢項目好像都會有，想請問健檢部分都是同樣的醫院檢

查嗎？ 

黃慧玉院長回覆： 

像骨密度部分不是每間醫院都有做，骨密度部分是與中美醫院合作，他們有

專門全身骨密度的巡迴檢測車，會來到院內做檢測，那健康檢查部分我們是

與其他醫院合作，並不是仁慈醫院，視力的部分是眼科，那這部分我會再聯

繫獅子會，因為獅子會有一個服務宗旨是視力保健，有的需要有特殊儀器才

能檢測出是否有白內障等疾病，那目前台北婦幼聯合醫院行動義檢眼部的車

子已經排滿，我們院內護理組目前是先安排這邊的眼科診所，那另外的資源

我們會再聯繫獅子會是否有行動義檢眼睛視力的巡迴檢測車，如果可以就會

全面進行檢查。 

葉淑玲女士表示： 

最近好像因為新豐院區部分已經關閉，有一些人員已經搬回來了，那可能在

政策上有一些些微的改變，有一些做法可能就跟之前有一些不大一樣，那有

時候我來探望我哥哥，過去當然是可以到他住的地方去看，現在就是帶出來

到會客廳看，那我有一點好奇的地方是，有了這種改變之後，我們是不是可

以去看一眼他居住的環境，就看一眼這樣，那我們在外面會客廳會客也可以，

因為在問卷上有需要填到居住環境的部分，會不知道該如何填寫。 

黃慧玉院長回覆： 

其實我們現在在宣導的部分主要是，社家屬有一個機構安全防護規定，他希

望我們訂定這些規定，如果我想要知道，我的家人住在這，環境是否舒適，

我想要了解他住的是否好不好，因為他牽涉到安全及個人隱私的部分，因為

我們不是每個人一個房間，所以是兩個人或三個人，會考量到隱私部分，我

們有沒有尊重到另外一個服務對象，讓他知道說有人可能會來探視嗎？但這

部分我們也有與工作人員討論，如果我們一直都避免家長（屬），是不是家長

（屬）會想說其實是你們裡面沒有照顧得很好，所以我們會說在工作人員的

陪同下，去了解，看看他居住的環境，還有你滿不滿意的部分，就沒有像以

前一樣你可以自由的這樣進去，可是在工作人員的陪同下，我們可以去了解，

在執行安全措施的部分，可能請各位家長多多體諒。 

 

七、主席結語：（略） 

  八、散會 


